

LEIA ATENTAMENTE AS SEGUINTE INSTRUÇÕES

01. Todas as instruções estão na prova. Lembre-se de que uma leitura competente é requisito essencial para sua realização.
02. Verifique, nos espaços devidos do CARTÃO-RESPOSTA os seus dados pessoais.
03. Leia atentamente as instruções do CARTÃO-RESPOSTA.
04. Escreva as respostas das questões no RASCUNHO DO GABARITO, a fim de transcrevê-las, posteriormente, no CARTÃO-RESPOSTA.
05. Não se esqueça de que o tempo disponível para esta prova é de 2h30min, inclusive para marcar seu CARTÃO-RESPOSTA.

ESPAÑHOL

¿ NOS DISCRIMINAN PORQUE SOMOS UN MATRIMONIO HOMOPARENTAL  
EL COMENTARIO. Discriminación y prejuicio no sintonizan con el amor



1 Queremos compartir con la opinión pública nuestra  
2 indignación, a causa del singular momento que estamos viviendo.  
3 Sufrimos un claro caso de discriminación por ser un matrimonio  
4 homoparental. Integramos el listado de aspirantes con fines de  
5 adopción desde el 5 de marzo del 2014 hasta la fecha, a fin de concretar  
6 nuestro anhelado sueño de ser papás. Lamentablemente, por nuestra  
7 locación domiciliaria, las dos veces que un juez dictaminó comenzar a  
8 vincularnos con niños en situación de adoptabilidad, nos tocó que ésta  
9 se realizara en hogares que profesan el culto evangélico. No era esto un  
10 problema para nosotros ya que también nos confesamos cristianos, sino

11 hasta que, por segunda vez, se interrumpen las vinculaciones. Las autoridades del hogar, aprovechando el poder indiscutible  
12 que ejercen sobre el psiquismo de los pequeños, ya que son sus tutores legales; inician el “lavado de cerebros”, para que los  
13 niños nos rechacen, bajo el argumento de: “Nos dijeron que pidamos un papá y una mamá”. Entonces las preguntas que nos  
14 asaltan son: ¿para qué se ordenan vinculaciones si es sabido por experiencia que luego se interrumpirán? ¿Se las puede evitar  
15 al ser orden judicial? ¿No importan los sentimientos de los niños y mucho menos de los adoptantes? ¿Es posible que,  
16 sistemáticamente, se inicie un camino que fracasará indefectiblemente? ¿Qué sentimientos quedarán en esos corazoncitos  
17 tan tiernos por esperar a esa mamá y a ese papá que no llegan luego de una y otra vez intentar?

18 El discurso oficial es siempre el mismo, en las dos oportunidades que esto ocurrió: “Los nenes quieren una mamá y  
19 un papa”. Pero esto no se hace evidente desde el inicio de las vinculaciones, sino sólo a partir de que existe posibilidades de  
20 éxito. ¡Qué pena que declamen tanto las enseñanzas de Jesús, pero recorten los textos evangélicos en donde el Maestro  
21 observa la ley punttilosamente de su época y de su patria; y aun siendo Dios!

22 La autoridad en la concepción judeo-cristiana está dada por Dios. En este caso, ¿no vale nada lo que dictamine un  
23 juez? ¿Por qué existen antecedentes de que los jueces ceden ante la presión de estas personas que se arrogan un poder  
24 absoluto en el nombre de Dios?

25 Para concluir compartimos la reflexión sobre la extrema vulnerabilidad en la que están sumidos niños y jóvenes.  
26 Verdaderamente, no son prioridad para nadie. El sistema de minoridad no puede absorber la creciente demanda de hogares.

27 Con lo cual los niños pueden estar en manos de cualquier “hijo de vecino” que quiera abrir un hogar. Aunque sólo  
28 sea para satisfacer necesidades pecuniarias. Nadie supervisa el estado en que viven esos niños, que ya bastante desgracia  
29 tienen por no tener una familia propia.

30 En el caso de estos hogares puntuales a los que hicimos referencia, nos parece bueno que inculquen a los niños  
31 valores cristianos, que también compartimos, lo que repudiamos es que se sirvan de este discurso para actuar totalmente  
32 disociados de la ética, haciendo trampa para lograr sus intereses. Aun cuando crean que no somos una verdadera familia,  
33 deberían observar la ley y enseñarles así a los niños, porque solo así se expresa la voluntad de Dios, sino es voluntad humana,  
34 capricho, interés creado de que existan muchos niños en hogares y allí se perpetúen para que no se agoten, los beneficios  
35 económicos. Aunque el costo sea hipotecar el futuro que a este paso no podrá sino ser oscuro e incierto. Tenemos fe que  
36 esta vez va a primar el interés superior, que es el de los niños, por encima de profesar un culto el hogar, aunque

37 lamentavelmente el daño ya está hecho, con lo cual ahora se verá la forma de remontar nuevamente las vinculaciones con los  
38 niños.

39 Angel Méndez

40 [mendezangel1@gmail.com](mailto:mendezangel1@gmail.com)

#### 41 Discriminación y prejuicio no sintonizan con el amor

42 La carta de hoy muestra los obstáculos que aún presenta la adopción. No es que no se haya avanzado, sino que hay  
43 que perfeccionar el sistema, facilitar ese gesto de amores cruzados que implica a mayores que quieren adoptar y a chicos que  
44 necesitan, y tienen derecho, a recibir el cobijo y el afecto de una familia.

45 Quienes trabajan en el tema en pos de sociedad más humana y solidaria admiten que “muchas veces el proceso se  
46 hace largo y frustrante para los postulantes, pero los cambios en el nuevo Código Civil y la profesionalización del abordaje  
47 administrativo apuntan a agilizarlo” La historia del lector Méndez es parte de ese sendero que falta recorrer. Él y su pareja  
48 están dispuestos a integrarse en una familia con cuatro hermanitos. Otros jueces ya han aprobado adopciones en parejas del  
49 mismo sexo. Sería oportuno que se revisara este caso y, sobre todo, que se atendiera la denuncia acerca de que dentro del  
50 sistema algunos chicos puedan ser inducidos a aceptar sólo “a una mamá y un papá”.

51 Discriminación y prejuicio son malos consejeros. A ellos qué les van a hablar de amor.

[https://www.clarin.com/cartas-al-pais/discriminan-matrimonio-homoparental\\_0\\_SyLJoMiqZ.html](https://www.clarin.com/cartas-al-pais/discriminan-matrimonio-homoparental_0_SyLJoMiqZ.html)

## 1

**Os objetivos centrais dos textos que integram a matéria podem ser sintetizados como:**

- (a) Divulgar informações sobre a adoção de crianças e criticar a relação deste processo com questões de ordem religiosa.
- (b) Divulgar e denunciar a situação de vulnerabilidade em que vivem muitas das crianças adotadas tanto por casais formados por sexos diferentes, como por casais de mesmo sexo.
- (c) Denunciar a existência de centros de adoção ilícitos e o papel que exercem para manter a discriminação de casais de mesmo sexo.
- (d) Denunciar e criticar os preconceitos e a discriminação que sofrem os casais de mesmo sexo para a adoção de crianças.
- (e) Mostrar que qualquer casal, independente de questões de gênero, pode adotar uma criança, desde que tenha uma residência fixa.

## 2

Em relação à imagem que ilustra o conteúdo do texto **é correto afirmar que**

- (a) estamos cada vez mais perto de legalizar a adoção para casais de mesmo sexo, apesar das dificuldades.
- (b) as crianças são coagidas a pensar que querem ser adotadas por um casal constituído por um homem e uma mulher.

- (c) existem atitudes discriminatórias que impedem ou dificultam a adoção de crianças por parte de casais de mesmo sexo.
- (d) a religião dos adotantes influencia no processo de adoção, colaborando para isolar as crianças frente aos casais de mesmo sexo
- (e) os casais de mesmo sexo devem encontrar o caminho certo para adotar crianças.

## 3

A expressão “*nuestro anhelado sueño*”, na linha 6, **pode ser substituída, sem que altere o significado do texto, por**

- (a) nosso sonho desdenhável.
- (b) nossa imensa vontade.
- (c) nosso compromisso matrimonial.
- (d) nossa união firmada com anéis de casamento.
- (e) nosso sonho anulado.

## 4

O uso dos conectores AUN (linhas 21 e 32) e AÚN (linha 42), podem ser substituídos, respectivamente, pelos seguintes nexos da língua espanhola, **sem que mude os sentidos do texto, respectivamente, por**

- (a) incluso, incluso, incluso.
- (b) todavía, todavía, aunque.
- (c) todavía, todavía, sin embargo.

(d) incluso, incluso, aunque.

(e) incluso, incluso, todavía.

**5**

---

**A palavra “nadie”, no contexto em que aparece no texto (linha 26), significa:**

- (a) nenhuma família.
- (b) nenhuma pessoa.
- (c) nenhum conselheiro.
- (d) nenhum tutor.
- (e) nada.

**6**

---

O enunciado “*Aunque el costo sea hipotecar el futuro que a este paso no podrá sino ser oscuro e incierto.*” (linha 35) **está relacionado ao fato de que**

- (a) é importante ter fé para adotar uma criança.
- (b) manter as crianças em orfanatos por muito tempo tem custos muito altos para os administradores.
- (c) a religião praticada nos orfanatos influencia e determina os processos de adoção, que muitas vezes se tornam obscuros e incertos.
- (d) há interesses econômicos relacionados à manutenção de crianças para adoção em orfanatos.
- (e) a adoção por parte de casais de mesmo sexo tem sido difícil e incerta, ainda que custe muito caro a manutenção das crianças nos orfanatos.

**7**

---

**A passagem do texto “No es que no se haya avanzado, sino que hay que perfeccionar el sistema, facilitar ese gesto de amores cruzados que implica a mayores que quieren adoptar y a chicos que necesitan” (linhas 42 e 43),**

- (a) alerta para o fato de que o sistema deve ser melhorado, mas somente maiores de idade poderão adotar crianças.
- (b) adverte que facilitar os gestos de adoção é uma atitude de amor.
- (c) sugere que o sistema deva passar a aceitar que casais de mesmo sexo adotem crianças, desde que os adotantes sejam maiores de idade.
- (d) critica que não há avanços no que se refere ao sistema de adoção.

(e) destaca que apesar dos avanços nos processos de adoção, tal sistema ainda necessita melhorar.

**8**

---

**De acordo com o texto, é correto afirmar que**

- (a) o número de crianças à espera de adoção vem diminuindo desde março de 2014.
- (b) há casos de adoção de crianças por parte de casais de mesmo sexo.
- (c) todas as crianças à espera de adoção almejam ter como adotantes um casal formado por um homem e uma mulher.
- (d) desde março de 2014 não ocorre nenhuma adoção por casais de mesmo sexo.
- (e) os processos de adoção são controlados pelas religiões católica e evangélica.

**9**

---

O enunciado “*A ellos qué les van a hablar de amor*” (linha 51), **expressa**

- (a) um questionamento.
- (b) uma afirmação.
- (c) uma reiteração.
- (d) uma hipérbole.
- (e) uma súplica.

**10**

---

A palavra “*hogar*”, que aparece em várias passagens do texto, **nos contextos apresentados, significa:**

- (a) ONG.
- (b) Condomínio.
- (c) Cortiço.
- (d) Orfanato.
- (e) Igreja.